



Universidad Del Sureste

Licenciatura en Medicina Veterinaria y  
Zootecnia

7<sup>to</sup> Cuatrimestre

M.V.Z. José Luis Flores Gutiérrez

Zootecnia de Equinos

Carlos Ernesto Beltrán López

# Caballos según el tipo de sangre.

## Caballos de sangre fría.

Un caballo de sangre fría es un caballo que pertenece a una raza conocida por tener un temperamento estable y tranquilo. La mayoría de las sangres frías también son animales muy fuertes, resistentes y duraderos, y se han utilizado como caballos de trabajo y compañeros estables durante siglos. Los ejemplos de razas de sangre fría son bastante variados, desde gentiles gigantes como Clydesdales hasta ponis galeses inteligentes y resistentes. Existen numerosos usos para los caballos de sangre fría, y se pueden encontrar en todo el mundo.

Como el nombre del caballo de sangre fría implica, una de las características definitorias de un caballo de sangre fría es un temperamento muy tranquilo. Un caballo de sangre fría es generalmente extremadamente suave, difícil de asustar y muy paciente. Estos caballos también son criados para ser muy fuertes y resistentes, con menos enfoque en la velocidad y el peso liviano y más en la resistencia y el poder. Como resultado, el caballo de sangre fría a menudo se ha utilizado para labores agrícolas y acarreo.

Muchas razas de caballos de sangre fría son grandes y muy pesadas. Los caballos de tiro, por ejemplo, se consideran sangre fría. También son animales muy duraderos, dispuestos a tolerar una variedad de condiciones y capaces de adaptarse a situaciones cambiantes. Una gran cantidad de razas de caballos de sangre fría también son conocidas por ser más resistentes que otros caballos, un rasgo que puede ser valioso para los propietarios con recursos limitados.



Ilustración 1 Raza Percheron



Ilustración 2 Raza Clydesdale



- 2 Raza Boloñes



- 1 Raza Ardenes

## Caballos de sangre caliente.

Aunque el término caballo de sangre caliente generalmente hace que la gente piense en un animal de alto espíritu y temperamento fuerte, el temperamento no es realmente el factor determinante. Los caballos de sangre caliente son en realidad razas que pertenecen a una clase determinada. En este caso, son razas que suelen ser más pequeñas y delgadas. Un caballo de sangre caliente también tiende a tener un pelaje más corto y delgado que los de sangre fría.

El caballo de sangre caliente es conocido por tener una gran energía y resistencia. Esto es posible debido a su construcción de cuerpo más ligero. Debido a que los caballos de sangre caliente son ligeramente musculosos, no se cansan tan rápido como los caballos que son muy musculosos. Sus músculos también se enfrían más rápido, lo que les permite trabajar o correr más y más tiempo que los caballos más grandes. A pesar de su tamaño más pequeño, los de sangre caliente no son menos fuertes que otros caballos, pero son considerablemente más ágiles.

Otro tipo conocido de caballo de sangre caliente es el pura sangre. La mayoría de los caballos de carreras son pura sangre, lo que debería decirle mucho sobre la cantidad de energía y resistencia típica de esta raza. Esta raza inglesa en realidad comparte líneas de sangre con los árabes: la raza fue creada cruzando árabes con caballos ingleses.



Raza Anglo-Árabe



Raza Lusitano



Raza Pura Sangre Español



Raza Akhal-Teke

### **Caballos de sangre tibia.**

Son razas obtenidas del resultado del cruce de caballos de sangre fría con caballos de sangre caliente.

Obteniendose de los primeros su tranquilidad y docilidad y de los segundos su agilidad y ligereza.



Raza Hannoveriano



Raza Westfaliana



Raza Trakehner